

Ehrungsrichtlinien der Gemeinde Edingen-Neckarhausen vom 20. Oktober 1993

ergänzt durch Gemeinderatsbeschlüsse vom 21.06.2000 und 15.12.2009

Zur Anerkennung der im Laufe eines Kalenderjahres erzielten Leistungen auf dem Gebiet des Sports und im kulturellen Bereich veranstaltet die Gemeinde Edingen-Neckarhausen eine Ehrung aktiver Vereinsmitglieder und Einwohnerinnen und Einwohner.

L

Die Gemeinde Edingen-Neckarhausen verleiht an besonders erfolgreiche aktive Mitglieder von Vereinen und Einwohnerinnen und Einwohner eine Medaille in drei Stufen:

1.1. **Gold**

Für den 1. Platz bei einer deutschen oder den 1. bis 3. Platz bei einer internationalen Meisterschaft.

Für besonders herausragende Leistungen auf kulturellem Gebiet mit überregionaler Bedeutung für die Gemeinde (bundesweit, international).

Sowie für mindestens 25 Jahre ehrenamtliche Tätigkeit in verantwortlicher Position in einem örtlichen Verein, Gruppierung bzw. Organisation.

1.2. Silber

Für den 2. und 3. Platz bei einer Deutschen Meisterschaft, den 4. bis 6. Platz bei einer internationalen Meisterschaft, den 1. Platz bei einer Baden-Württembergischen oder höherwertigen Meisterschaft.

Für besonders herausragende Leistungen auf kulturellem Gebiet mit regionaler Bedeutung (landesweit).

Sowie für mindestens 20 Jahre ehrenamtliche Tätigkeit in verantwortlicher Position in einem örtlichen Verein, Gruppierung bzw. Organisation.

1.3. **Bronze**

Für den 4. bis 6. Platz bei einer Deutschen Meisterschaft, den 7. bis 10. Platz bei einer internationalen Meisterschaft, den 2. und 3. Platz bei einer Regionalmeisterschaft, d.h. einer Baden-Württembergischen oder höherwertigen Meisterschaft und den 1. und 2. Platz bei einer Badischen Meisterschaft.

Für besonders herausragende Leistungen auf kulturellem Gebiet mit regionaler Bedeutung. (Baden).

Sowie für mindestens 15 Jahre ehrenamtliche Tätigkeit in verantwortlicher Position in einem örtlichen Verein, Gruppierung bzw. Organisation.

1.4. Einer Meisterschaft gleichgestellt werden Berufungen in entsprechende Auswahlmannschaften und Erfolge bei Rundenwettkämpfen.

- 1.5. Preisverleihungen der Fachverbände, die Meisterschaften gleichstehen (Pokalwettbewerbe etc.), werden entsprechend behandelt.
- 2. Die Medaille wird in einem Jahr nur einmal pro Person verliehen.
- 3. Nach dreimaliger Wiederholung einer Ehrung in der entsprechenden Stufe ohne Unterbrechung [ergänzt durch GR-Beschluss vom 21.6.2000] erfolgt eine Ehrung in der nächsthöheren Stufe.

II.

- 1. Jeder bzw. jede zu Ehrende erhält zusätzlich eine Urkunde überreicht.
- 2. Bei Mannschaftsehrungen wird dem Verein zusätzlich eine gesonderte Urkunde ausgehändigt.

III.

- 1. Trainer und Übungsleiter so wie weitere Betreuer und Verantwortliche sollen nicht geehrt werden.
- 2. Voraussetzung für die Ehrung ist die Qualifikation im entsprechenden Fachverband. Die Wettbewerbe müssen vom jeweiligen Verband anerkannt sein.
- 3. Einwohnerinnen und Einwohner der Gemeinde Edingen-Neckarhausen, die in auswärtigen Vereinen entsprechende Erfolge erzielen, werden ebenfalls geehrt.

IV.

- 1. Die Ehrungen werden während einer Feierstunde durch den Bürgermeister oder eine(n) Vertreter(in) vorgenommen.
- 2. Ehrungen können nur auf Vorschlag erfolgen.
- 3. Vorschlagsberechtigt sind die Mitglieder des Gemeinderates, der Bürgermeister, Mitglieder des Gemeinsamen Ausschusses aus Heimatbund und Kulturring sowie die Vereine und Organisationen aus der Gemeinde Edingen-Neckarhausen jeweils für ihre Mitglieder.
- 4. Die Überprüfung der Vorschläge und Durchführung der Ehrung erfolgt durch die Verwaltung.
- 5. Die Entscheidung über zu erfolgende Ehrungen trifft der Gemeinderat.
- 6. Unabhängig von den Festlegungen dieser Richtlinien kann der Gemeinderat über Verleihungen im Einzelfall entscheiden.

Roland Marsch Bürgermeister